

ACTION CATHOLIQUE DES FEMMES
CARREFOUR AU MONASTERE SAINT-CHARBEL A VILLIERS-SUR-MARNE
Samedi 15 novembre 2025

THEME : LA TRANSMISSION DE NOS VALEURS ET DE NOTRE FOI AUX JEUNES GENERATIONS

Equipe des VERTS : Isabelle, Manuella, Mercy, Oumou, Katteline, Uriel.

1) Quelles sont, selon vous les principales difficultés que nous rencontrons pour transmettre nos valeurs et notre foi aujourd’hui ?

Contexte : loi récente sur la laïcité, neutralité dans le service public, etc. qui freinent l’expression de la foi et la reconnaissance de celle de l’autre.

La foi devient difficile à transmettre en société, relevant ou réservé aux champs de l’intime, du subjectif et du personnel. Le regard de la société sur la croyance et la pratique de la foi a changé et s’est éloigné de l’identité chrétienne et de son règne.

Le voile est stigmatisé et le port de la croix est confiné à la sphère privée ou à l’abri des regards. A quelle taille porter une croix devient-il ostentatoire ?

Au travail, il n'est pas permis de parler de sa foi ou des valeurs chrétiennes (ni d'emmener une bible au format de poche). L'activité professionnelle exclut le partage et la transmission de la foi et des références à une religion, qu'elles soient matérielles, symboliques ou verbales.

Ne pas chercher à transmettre, avoir une attitude œcuménique, s'ouvrir et respecter les autres religions (« un plus pour l’humanité ») pour partager la foi en Christ.

2) Chacune arrive avec son vécu, selon son engagement. Comment le vivez-vous en famille, en église, en Acf, au travail, ... ?

A l’ACF, une écoute des jeunes qui favorise l’expression, met en confiance, défini un cadre rassurant et apaisant, et surtout, qui ne juge pas mais accompagne, soutient, oriente.

Avec des jeunes à l’école, les emmener à Noel dans une maison de retraite.

En famille, partager la parole de l’Evangile, laisser trainer des revues et livrets qui parlent de la foi chrétienne ou qui en portent les valeurs.

En communauté ou en famille, visiter les personnes dépendantes et isolées.

En toute occasion, « avoir Dieu dans le cœur et prier ».

3) Que pourrions-nous faire de concret et de nouveau en équipe locale et en équipe départementale pour rejoindre des femmes d'âge différent ? Par quelles attitudes, par quelles pratiques ?

Le principe de l'imitation : les jeunes imitent les anciens pour apprendre et grandir. L'importance de « l'exemple ».

L'écoute, l'absence totale de jugement des valeurs et de la foi (ou de l'absence de foi) du prochain. Garder la confidence et la discréetion de la parole reçue.

Une posture qui ouvre à un lien de confiance, de sororité, de reconnaissance.

Trouver des points communs dans un dialogue inter-religieux, avec les femmes de religion musulmane par exemple.

« Semer » : la catéchèse, la liturgie, servir à la paroisse, visiter des femmes malades et seules à domicile, participer à des obsèques, etc.

Aller au-devant des jeunes femmes qui font la quête, éveiller à la foi en communiant ensemble à l'église, bénir les repas, raconter l'évangile, offrir le signe de la croix ou la bible.

(Référencer sur internet le site de l'Acf ?)